

# **La política, punto de encuentro en el Colegio Mayor Goroabe**

Política, juventud y actualidad se dieron cita en el ciclo organizado por el Colegio Mayor Goroabe de la Universidad de Navarra. Cuatro mujeres del mundo de la política participaron en este encuentro en el que las estudiantes pudieron preguntar a las invitadas sobre su trabajo y los distintos temas que ocupan la actualidad.

25/03/2012

Acercar el mundo de la política a las residentes, aprender a dialogar con posturas e ideologías distintas y despertar inquietudes que lleven a una mayor participación en la vida pública. Con este planteamiento arrancó esta actividad que tuvo lugar durante los meses de enero y febrero en la sede del Colegio Mayor Goroabe , de la Universidad de Navarra .

**Yolanda Barcina (UPN): “Las mejores ideas proceden de la gente joven y la mejor gestión de los de más edad”**

El ciclo fue inaugurado por la Presidenta del Gobierno de Navarra, Yolanda Barcina. Durante su intervención hizo un recorrido por su trayectoria profesional y política.

Animó mucho a las estudiantes a aprovechar su paso por la Universidad de Navarra, de la que es antigua alumna, para formarse en profundidad porque “una sociedad formada es una sociedad mejor”.

Durante la sesión, la Presidenta tuvo la oportunidad de explicar cómo se gobierna en coalición y las ventajas que esto presenta. También respondió a preguntas relacionadas con la actual crisis que se vive en España y sobre las medidas tomadas por el Gobierno de Navarra en la Comunidad Foral.

Al preguntarle por sus modelos en el mundo de la política, Barcina no dudó en hacer un pequeño homenaje a los alcaldes de pueblos que trabajan cada día por estar al servicio de los ciudadanos de manera escondida.

## **Arantza Quiroga (PP): “Para ser político hay que tener claro que estás al servicio de los ciudadanos”**

La invitada de la segunda sesión fue Arantza Quiroga, Presidenta del Parlamento Vasco, quien, a diferencia de la primera invitada, ha tenido siempre una fuerte vocación política. En sus años de universidad se afilió al partido en el que hoy milita y desde entonces no ha parado, siendo concejal, parlamentaria y en la actualidad Presidenta del Parlamento Vasco. En el coloquio, varias preguntas se refirieron a la corrupción en política. Quiroga explicó que en su opinión “los casos de corrupción son reflejo de la sociedad, de nuestra escala de valores, de la insensibilidad de la gente” por lo que destacó la importancia de tener unos valores claros y ser fieles a ellos.

Durante la sesión se habló mucho del diálogo entre los partidos y la apertura a otras ideas y la necesidad de consenso: “dialogar sabiendo que lo que propone el otro puede ser bueno y puedes cambiar de opinión”.

Otros temas tratados fueron el anuncio del fin de la actividad armada de ETA o el triunfo por mayoría absoluta del Partido Popular en las recientes elecciones generales. Arantza Quiroga reconoció la gran responsabilidad que tiene ahora su partido: “ha sido elegido no sólo para gobernar, sino para sacar al país de la crisis”.

**Elena Torres (PSN): “Me importa mucho la juventud, sois los más formados y con menos oportunidades, no sois el futuro sino el presente”**

La Consejera de Igualdad, Asuntos Sociales, Deporte y Juventud del Gobierno Foral comenzó su

intervención resaltando que el trabajo del político consiste en trabajar para los demás y que esto merece la pena. Hizo un pequeño recorrido por las competencias de su consejería señalando que su departamento es el de las personas.

Durante su intervención quiso hacer especial mención al tema de la violencia en el entorno doméstico y a la importancia de generar una mayor conciencia social respecto a este problema. Destacó que no se trata solo de poner medidas cautelares para mantener alejados a los agresores, sino que hay que trabajar por una sociedad de valores y transmitirlos en los colegios y familias.

Una de las primeras preguntas que le plantearon se refería a las cuotas femeninas sobre las que Torres dijo que “ahora mismo son necesarias, aunque espero que desaparezcan”.

Una estudiante de periodismo quiso conocer su opinión sobre los medios de comunicación: “Son una gran herramienta, pueden hacer mucho bien y su labor es muy importante, pero deben mejorar en la calidad de la información y no ser tendenciosos” contestó.

**Uxue Barkos (Geroa Bai): “La sociedad la construimos entre todos y la diferencia de opiniones tiene que sumar, no restar”**

El ciclo se completó con la participación de Uxue Barkos, diputada por Geroa Bai y concejal en el Ayuntamiento de Pamplona por Nafarroa Bai, que comenzó aplaudiendo la iniciativa de este ciclo en un momento en el que la clase política pasa por una situación de cierto desprestigio.

Al hablarnos de su trayectoria política hizo referencia a su reciente enfermedad y cómo esta situación le

había hecho replantearse lo más importante en su vida: la familia. “Con mi enfermedad he aprendido a dar la importancia adecuada a las cosas, a pensar, y valorar lo realmente importante. Espero poder atender a los míos como ellos lo han hecho conmigo”.

Barkos, que no duda en volver al periodismo, señaló que “todos tenemos algo que aportar a la sociedad desde la política” y animó a las participantes a plantearse en su vida dedicar un tiempo a la política para servir a los ciudadanos.

Durante el coloquio, las asistentes preguntaron sobre la situación actual de crisis y las medidas del nuevo gobierno con las que la diputada no estaba de acuerdo.

Cuatro mujeres, cuatro partidos políticos y unas doscientas universitarias han estado presentes en este ciclo de Política e

Instituciones que tiene intención de organizar una segunda edición el próximo año.

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/la-politica-punto-de-encuentro-en-el-colegio-mayor-goroabe/> (10/01/2026)